

社說

れば直に公債償還の資金に充つるも可なれども一時に多額の償還は急激に失するとなれば政府は鐵道の營業を民有に移しながら尙ほ其會社の株主として資本の大部を所有し若干の歳月を期して漸次に賣却するも了す可し今試に其方法の大略を述べれば既成及び工事中の諸首線を

新橋神戸間及び横須賀武豊支線共 三九八哩
八王子名古屋間及び篠井鹽尻間 二二二哩
米原當山間豫定線富山直江津間及び直江津高崎間 三五六哩

福岡青森間 二三九哩

の四線に分て四會社に營業せしむるとして其實質の手續は例へば新橋神戸間及び横須賀武豊支線三百九十八哩を一會社の所有に歸するには明年四月一日以後の收入支出は會社の計算と爲し同日迄政府に於て支出したる金額及び復線工事等の爲めに其後支出可き豫定額を以て會社の資本額と定め既に支出したる金額を拂込又拂來支出不可き豫定期未拂込株金として假りに其資本額五千萬圓拂込額三千五百萬圓未拂込額一千五百萬圓とすれば總額五千萬圓を五十萬株に分ち一株の額面百圓の内七十圓の拂込と見做して政府にして豫定期拂拂と定めて一般に營業し申込金額の高さもより採用するふと恰も公債營業の趣向と同様にす可以従來政府が該鐵道に支出したる金額凡そ四千萬圓として今日の時價で賣るとさへ人千萬圓以上とも爲るふと乍らんねども一時の賣場は自から相場を下落せしむるの恐れあり又その代金の如くに就ても自から考ふる所がきを得ざるが故に初年には先づ四分の一を拂込して之と同時に其營業を會社に移し政府は單に株主の三分之二を有し漸次に之を發行して其代金公債を償還する方の利益にして一方の

するに實業の實行に當て最も考ふべきは價格の公平を得ると獨占の弊を防ぐとに在り價格の點は前に述べたる方法にて差支なしとして獨占の弊に至りては競争と以て之を制するの外ある可らず例へば青森馬關間の地路の如き之を一會社の營業に付するも差支なし其反對に山陽線と山陰線とを合併し營業を一にして競争の餘地を絶つが如なば斯くて不可なり此點より見れば東京仙臺間の中央線と海道線とを同一の日本鐵道會社に獨占せしめたるなれば失計たるを免かれざるものゝ如外國の例を見るに英國鐵道の特色は一地方を一會社に專有せしめず幾會社の線路をして互に競爭せしむるに在り佛國の鐵道は多くは民有なるも地方を獨占して他の競争なきが爲めに其營業の不行届なるは獨逸の官有獨占に比較して一步を譲らす又米國の東部諸州は獨占の弊なくして大に觀る可きものあるも西部諸州に至ては其弊甚だしくカリフオルニヤ州の如きは全く南太平鐵道會社の專有に歸して其進歩甚だ遲々たりと云ふ左れば鐵道發達の爲めに專有獨占の弊は最も謙しみ可き所にして我輩が官有の賣却と同時に線路の分割を主張する所以なり賣却の事は我輩の屢々論じたる所なれども自下鐵道會議の開會に際し聊か其方法を記して参考に供するのみ

る十氣を發揮するに足りし
といふ二十八年五月臺灣に
回艦せられ營烟騰霧の中に
暴躍するふと二閏月にして
凱旋せらる七月橫須賀水雷
隊敷設部分隊長に轉補し十
一月從軍記章を受領し且つ
功五級に敍し金鷗勳章を賜
はり千代田分隊長に轉補す
十二月征清の役、勳功顯著
なるを以て金三千圓を賜は
り二十九年一月更に終身年
金千圓を賞賜せらる此月分
遣艦隊として臺灣に差遣さ
る八月二十三日品海を發し
青森、箱館、浦鹽斯德等を經
て朝鮮に至り十月二十六日
漢城に入り明熙宮に於て韓
王陛下に對顔あり夫れより
朝鮮を去り支那海等を巡航
し十二月十二日品海に安着
あり十一月四日扶桑分隊長
に轉補せられ今現に此職に

状の與授益賞報新事時及びグラフ シヨビムヤナ

